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Jahresabschlussbericht des Ortsverbands Beuel für 2018 

Vom Sprecherteam Dagny Schwarz und Chris Winter auf der Mitgliederversammlung am 13.12.18 im ODEON 

Bistro vorgestellt. 

 

Aktivitäten/Themenabende/Stammtische/Mitgliederversammlungen 

 

Januar 2018: Öffentlicher politischer Stammtisch 

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine und berichteten aus der BV. 

Februar 2018: offener Themenabend – Stadt- und Verkehrsplanung 

Aufgrund der Wünsche von Bürger*Innen und aus aktuellem Anlass der Tagungsordnungspunkte in der BV 

Beuel, referierte Chris im allgemeinen über die ewig währende Diskussion um die Aufteilung des 

Verkehrsraums und die Rolle von PKW, im konkreten über den Planungsstand bei der Neugestaltung der 

Siegburger Str./Friedhof, der Königswinterer Str. und der Friedrich-Breuer-Str. in Beuel sowie weitere neuere 

und ältere Planungsfragen in und um Beuel. 

23.02.2018 Unterstützung von AntiAtom Bonn bei der Mahnwache bzgl. „Yellow Cake“ 

Im Rahmen des bundesweiten Streckenaktionstages luden wir gemeinsam mit AntiAtom Bonn zu einer 

Mahnwache am Beueler Bahnhofsvorplatz gegen den Transport des „Gelben Tod“ (Yellow Cake) auf den 

Schienen ein! Unterstützt von mehreren Aktivisten*Innen haben wir gemeinsam Flugblätter verteilt, auf die 

Gefahren hingewiesen und den Stopp von Urantransporten eingefordert. 

März 2018: Unterkünfte für Geflüchtete 

Was ist aus den Plänen zur Erweiterung der Aufnahmekapazitäten von Notunterkünften geworden? Wie 

gestaltet sich die Unterbringung von in Bonn aufgenommenen Geflüchteten? Peter Tilgen vom Dezernat für 

Soziales, Bildung und Gesundheit der Stadt Bonn nannte die Zahlen und informierte zu den Entwicklungen der 

vergangenen zwei Jahre. 

April 2018: Dieselfahrverbote 

Seit einem Gerichtsurteil im Frühjahr dürfen die Kommunen zum letzten Mittel greifen und Fahrverbote für 

Dieselfahrzeuge aussprechen. Chris informierte über die Hintergründe und Absichten der Klage, erklärte die 

Technologie und erörterte die Grenzwertbestimmung. Zudem zeigte er die Bonner Umweltzone und 

alternative Ansätze zur NOx Reduzierung. 

Mai 2018: Offener Themenabend 

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine, und berichteten aus der BV 
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Juni 2018: DSGVO 

Die Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) muss ab dem 25. Mai europaweit angewendet werden. Inwiefern 

damit das erste neue Grundrecht für die digitale Gesellschaft geschaffen ist und was dies für unseren Alltag 

bedeutet, erklärten Dr. Richard Ralfs und Kay Wilhelm Mähler. Sie zeigten, was die Verordnung zu einem 

selbstbestimmten Leben in der digitalisierten Welt beiträgt, und was – etwa in den Bereichen 

Verbraucherschutz und Gemeinwohlinteressen – noch zu tun bleibt. 

Juli 2018: GRÜNE informieren vor Ort: „Besuch des Leyenhofes“ 

Bei einer exklusiven Führung erläuterte der Mitbegründer Helgo den Aufbau und die Arbeitsweise des 

Friesdorfer Leyenhofes, der hauptsächlich Obst und Gemüse sowie Kräuter anbaut. Neben einer 

Gurkenverkostung erfuhren wir, unter anderem, wie man mit Handarbeit, Nützlingen, mehr Platz für die 

Pflanzen und Bodenpflege gute Erträge erzielen kann. Rund 25 Gäste, darunter viele junge Leute und Familien, 

machten die Aktion bei schönstem Sommerwetter zu einem vollen Erfolg. 

August 2018: Sommerstammtisch 

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine, und blickten auf die anstehenden Aktivitäten im 

Herbst 2018. 

September 2018: Plastik 

Aus Termingründen mussten wir das Thema in den Oktober verschieben. 

Oktober 2018: PLASTIK 

Wird es in Zukunft mehr Recycling, weniger Mikroplastik und vielleicht sogar eine Plastiksteuer in der EU geben? 

Chris stellte die Strategie der EU-Kommission gegen Plastikmüll vor, informierte über die gängigen Kunststoffe 

und deren Gefahren für die Umwelt, zeigte die Grundlagen und den Status der Recyclingwirtschaft und 

skizzierte mögliche technische Ansätze, die unfassbaren Massen an Plastikmüll z.B. aus den Weltmeeren 

wieder einzusammeln. 

November 2018 Polizeigesetz NRW: 

Rechtsanwalt Christian Mertens aus Köln erläuterte, wieso er als Bürger und Jurist gegen das geplante neue 

Polizeigesetz NRW ist. Obwohl – oder sogar gerade, weil – er das Gesetz von einem zum nächsten aus seiner 

Sicht problematischen Paragraphen durchging, wurde der Abend kein bisschen trocken, sondern war ein klares 

und leidenschaftliches Plädoyer für Bürgerrechte. Da Christian Teil des Protestbündnisses gegen das Gesetz ist, 

bot sich auch die Gelegenheit zur Vernetzung, die von vielen Anwesenden genutzt wurde. 

Dezember 2018: Jahreshauptversammlung 

Vorstellung des Jahresabschlussberichtes, Entlastung und Neuwahl des Sprecherteams. 
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Finanzen und Anmietung der Garage 

Folgende Ausgaben, welche natürlich im Vorfeld mit dem KV-Vorstand und dem Büro besprochen und 

genehmigt wurden, fielen 2018 für den OV an: 

OV Beuel Kosten für 2018  EUR 

Kleister & Plakate 177,39 

Bewirtung MV/Themenabende 317,03 

Garage 1/18 – 12/18 440 

 Summe 934,42 
 

Unsere bislang mit einem Mitglied geteilte Garage, in der wir Infomaterial, Info-Stand mit Schirmen und 

Tischen und bei Wahlkämpfen Plakate und Flyer aufbewahren, mussten wir ab Juni 2018 allein anmieten. Die 

Mitglieder der Bezirksvertretung erklärten sich bereit, einen Teil des Betrages zu übernehmen, so dass es 

insgesamt nicht teurer würde für den Kreisverband. Jedoch fand sich schon ab Juli ein neuer Untermieter: Die 

Theatergruppe Dauertheatersendung nutzt jetzt die andere Hälfte der Garage, so können wir sparen und dabei 

noch die Kulturszene unterstützen. 

 

Fazit 

Die Themenabende, welche immer zeitnah in der Presse angekündigt waren, wurden von den Beueler 

Bürger*Innen sehr gut angenommen und waren mit durchschnittlich 10-20, Gästen sehr gut besucht. Auch der 

anschließende, zweite Teil der Themenabende mit Tipps & Terminen und Bericht aus der Bezirksvertretung 

stieß immer auf großes Interesse und lokale Themen wurden oft rege bis in den späten Abend hinein diskutiert. 

Wir empfehlen daher, das Format beizubehalten. 

Das Konzept „Grüne informieren sich vor Ort“ mit dem Besuch des Leyenhofes in Friesdorf wurde sehr gut 

angenommen. Als nächstes ist für den Frühling 2018 ein Besuch auf der Jugendfarm angedacht. 

Grundsätzlich wurden viele durch die Dreieckständer auf uns aufmerksam, welche, dank unserer BV-

Fraktionsvorsitzenden Doro Schmitz, immer aktuell bestückt und in einem Top Zustand sind. Hierfür ein recht 

herzliches DANKESCHÖN!    

Euer Sprecherteam des Ortsverbands Beuel 

Dagny & Chris 


